



**Gemeinde Fällanden**  
Fällanden Benglen Pfaffhausen

## **Medienmitteilung aus dem Ressort Bevölkerung und Sicherheit**

Fällanden, 17. Januar 2023

### **Erfolgreiche Umsetzung des Parkierungsreglements – mit Anlaufschwierigkeiten**

*Das neue Parkierungsreglement ist per 1. August 2021 in Kraft getreten. Die Umsetzung hat sich jedoch infolge der Covid 19-Pandemie erheblich verzögert – insbesondere durch monatelange Lieferschwierigkeiten bei den Signalisationen und Markierungen. Seit August 2022 sind nun alle Massnahmen vollumfänglich umgesetzt.*

Die ursprünglich geplante «Inbetriebnahme» des Parkplatzkonzepts musste aufgrund von Lieferengpässen bei den notwendigen baulichen Elementen, Signalisationstafeln und beim Markierungsmaterial immer wieder verschoben werden, die Umsetzung erfolgte schliesslich etappiert. Die Bevölkerung wurde entsprechend informiert, dass das neue Parkierungsreglement ab dem Zeitpunkt gilt, wenn alle Zoneneingangstafeln mit den Signalisationen stehen und die Markierungen angebracht sind.

Auf Anfang August 2022 war die Umsetzung dann endlich möglich – alle Bauteile waren montiert, die Markierungen auf dem Belag vorhanden. Um allen Einwohner/innen, Besucher/innen und Handwerker/innen mit Lieferwagen das Vertrautwerden mit den neuen Regeln zu ermöglichen, wurden im August bei Falschparkierenden meist nur Ermahnungen unter den Scheibenwischer geklemmt und auf eine Busse verzichtet. Lediglich bei schnellen und häufigen Wiederholungen, bei Verstössen gegen die Polizeiverordnung oder gefährlichen Situationen musste natürlich bereits auch in der Anfangsphase gebüsst werden.

Seit September 2022 wird das Parkierungsreglement nun wie vorgesehen ganzheitlich umgesetzt. Schon von Anfang an konnte eine klare Verbesserung der Nutzung des öffentlichen Raums festgestellt werden, das Dauerparkieren auf der Strasse hat stark abgenommen. So sind zum Beispiel Anhänger mit Lagermaterial weitgehend vom Strassenbild verschwunden, in diversen Strassenzügen hat es wieder Platz für Kurzzeitparkierende, der eigene private Raum wird wieder besser genutzt. Die Notzufahrten für Rettungsfahrzeuge sind wieder frei, Durchfahrten für Kommunalfahrzeuge einfacher möglich. Der Parkplatz bei der Jugendherberge ist nun nicht mehr der einzig gebührenfreie rund um den Greifensee, hier kostet das Parkieren jetzt gleich viel wie in allen anderen Gemeinden – nämlich einen Franken pro Stunde.

Das Parkierungsreglement wurde in einer Arbeitsgruppe erarbeitet, die mit Vertretungen aus allen Dorfteilen und verschiedenen Gruppierungen besetzt war. Der Projektstand wurde immer wieder öffentlich kommuniziert, es wurde laufend informiert und das neue Reglement

nach seiner Genehmigung auch publiziert. Dennoch konnten im jetzt geltenden Parkierungsreglement noch nicht alle Faktoren und Situationen restlos bedacht oder berücksichtigt werden. Einige Aspekte bzw. Anpassungsbedarf zeigen sich erst jetzt in der Phase der Umsetzung und in der täglichen Nutzung. Problematische Situationen gilt es zu korrigieren und zu verbessern, unklare oder interpretationsbedürftige Formulierungen müssen geschärft und konkretisiert werden.

Mit dem neuen Parkplatzkonzept steht der öffentliche Raum wieder für alle Einwohner/innen und für die Besucher/innen zur Verfügung und kann nur noch von Berechtigten als Dauerparkierraum genutzt werden.

*Weitere Auskünfte für Medienschaffende*

Leta Bezzola, Gemeindeschreiberin, leta.bezzola@faellanden.ch, Telefon 043 355 35 96

Ruedi Maurer, Gemeinderat/Vorsteher Ressort Bevölkerung und Sicherheit, ruedi.maurer@faellanden.ch, Telefon 044 825 06 28

Gemeindeverwaltung Fällanden



Leta Bezzola Moser  
Gemeindeschreiberin